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Abstract (en)
The combustion chamber has two stages (1,2) in series in the gas flow direction. On the head side of the first stage, there is a mixer (100) which
forms a fuel-air mixture. Downstream of this mixer there is a catalyser (3), in which the mixture is fully burnt. The mixture is such that an adiabatic
flame temp. of between 800 and 1100 deg. C is maintained. Downstream of the catalyser there are vortex generators (200), producing an intensively
swirled flow. Downstream of these, fuel (9) is injected and self-combustion takes place. A cross-section step (12), marking the beginning of the
second stage, provides a stabilising backflow of the flame front (21). <IMAGE>

Abstract (de)
Bei einer aus einer ersten Stufe (1) und einer in Strömungsrichtung nachgeschalteten zweiten Stufe (2) bestehenden Brennkammer, wird kopfseitig
der ersten Stufe (1) ein Mischer (100) angeordnet, der die Bildung eines Brennstoff/Luft-Gemisches (19) bewerkstelligt. Abströmungsseitig dieses
Mischers (100) wirkt ein Katalysator (3), in welchem das genannte Gemisch (19) vollständigt verbrannt wird, wobei die Mischung so gewählt ist,
dass eine adiabate Flammentemperatur zwischen 800 und 1100°C entsteht. Abströmungsseitig dieses Katalysators (3) sind Wirbel-Generatoren
(200) plaziert, welche für eine wirbelintensive Strömung sorgen. Stromab dieser Wirbel-Generatoren (200) wird Brennstoff (9) eingedüst und
Selbstzündung ausgelöst. Ein anschliessender Querschnittssprung (12) im Strömungsquerschnitt der Brennkammer, der den Beginn der zweiten
Stufe (2) bildet, sorgt für eine stabilisierende Rückströmzone der Flammenfront (21). <IMAGE>
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